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ALZA 
 

SESION MUNICIPAL 
 
Preside el señor Ayesta y asisten la mayoría de los concejales excepto los 
señores Tejada e Iruretagoyena. 
 
Enterados de la correspondencia semanal, se leyó un escrito del alcalde de 
Pasajes sobre límites de alcantarillado. Se acordó reconocer los mismos 
derechos para ambos pueblos en caso de llevarse acometidas de 
saneamiento. 
 
Escrito de la Junta provincial de Protección a la Infancia pidiendo se 
constituya una Junta local. Se acuerda hacerlo así y se faculta al señor 
alcalde para su nombramiento. 
 
Se da lectura a un escrito del abogado señor Reblet sobre pago de horas de 
medición de piedra en la cantera del señor Zappino, donde se emplean los 
obreros que están forzosamente parados .Entre éstos y el Ayuntamiento 
existe un contrato mediante una suma de 1.500 pesetas, en cuyo contrato 
solamente se estipulan la extracción y machuqueo a 7'50 ptas. metro 
cúbico, pero no así la medición; por lo tanto, el señor Reblet aconseja se 
llegue a un acuerdo por ambas partes. 
 
Interviene el señor Juanes y dice que se entrevistó la Comisión de obreros 
con él, como presidente de la Comisión de Hacienda, y con el señor alcalde, 
y por mi parte estaba dispuesto a arreglarlo cordialmente, pero al ver este 
escrito no quiero parlamentar mientras no lo retiren. 
 
Se levanta el señor Cardona y aboga por llegar a un arreglo y ice ¿cómo 
queréis solucionar este asunto sino queréis de ninguna manera que 
intervengan los obreros? De esta forma no se arreglará este conflicto y 
propongo se nombre una Comisión del seno de la Corporación para 
entrevistarse con la Comisión de obreros. 
 
El señor Iriarte se adhiere a lo dicho por el señor Cardona. Los señores 
Casares y Landa se oponen al pago. El señor alcalde asiente a las 
manifestaciones de la minoría republicana y después de un amplio debate 
salpicado de pintorescos incidentes se acuerda dejar para después de la 
sesión el nombramiento de la Comisión que ha de entrevistarse con los 
obreros. 
 
El señor Iriarte llama la atención antes de la aprobación del acta de la 
sesión extraordinaria secreta, sobre el expediente del señor secretario 
Mendizábal y ruega que se retiren el señor secretario y el concejal señor 
Sasiain, que no intervinieron en este asunto. A continuación toma posesión 
el secretario accidental señor Erdavide. Se entra de lleno en el expediente 
sometido en contra del secretario. 
 



El señor Iriarte interviene y dice: --Entiendo que el señor secretario es un miembro de la Corporación y 
tiene los mismos derechos que un concejal, puesto que así lo estipula el artículo 127 del Estatuto Municipal 
y en la cuestión habida entre los señores Casares y Mendizábal por teléfono no ha habido falta por parte 
de dichos señores, y no ha habido sino exceso de celo en el cumplimiento de su deber y nosotros, la 
minoría republicana, votaremos en contra de la formación del expediente. 
 
El señor Cardona identificado con el señor Iriarte ruega, como siempre, a la Corporación que atienda a las 
manifestaciones de dicho señor, máxime cuando se sabe positivamente que la mayoría incurre siempre en 
la falta de hacer caso omiso de las indicaciones de esta minoría, y naturalmente, nosotros salvamos 
nuestra responsabilidad, pero, desgraciadamente, somos aplastados por vuestros votos, pero tenemos la 
convicción de que no perjudicamos a nuestros compañeros de Corporación con nuestro proceder. 
 
La mayoría insiste en que se lleve a efecto el expediente, se da lectura al mismo y se aprueba con los votos 
en contra de los señores Cardona e Iriarte. 
 
El señor Iriarte pone en conocimiento del Ayuntamiento la colocación de una fuente en el barrio de 
Miracruz vista la negativa del Ayuntamiento de San Sebastián. Se ve la conveniencia de ello y así se 
acuerda hacerlo. 
 
El señor Cardona, en nombre de los vecinos de Buena-Vista, da las gracias al señor alcalde por su 
comportamiento con el mismo y le ruega continúe su actuación a fin de complacer las demandas tan 
justificadas de dichos vecinos. Los comentarios quedan a cargo de la villa de Alza. 
 
La sesión se levantó al no haber más asuntos a tratar. 
 

ECOS DEL PUEBLO 
 
El próximo día 5 de junio dará principio el campeonato de "bolaris" que anualmente organizan los 
entusiastas socios del Herrera Sport. Este año se nota más ambiente y animación, si cabe, que en 
anteriores y no dudamos se presentarán los más afamados "bolaris" de la provincia. Seguiremos dando 
detalles de este acontecimiento. -- C. 

 

  




